

An die Eltern der Schülerinnen und Schüler der 4. Klassen

Alzey, 15.10.2019

Information zum bilingualen Zug (deutsch-englisch)

Sehr geehrte Damen und Herren,

sicherlich haben Sie sich bereits ernsthaft Gedanken über die weitere schulische Laufbahn Ihres Kindes gemacht und sich schon über die in Frage kommenden weiterführenden Schulen informiert.

Neben vielen anderen Angeboten werden an unserem Gymnasium besonders sprachbegabte Schülerinnen und Schüler im bilingualen Zug gefördert. Wenn Sie mehr zu diesem interessanten Zug wissen möchten, besuchen Sie unseren Informationsabend. Er findet

**am Donnerstag, dem 14.11.2019, um 19:00 Uhr
in der Mensa (Frankenstr. 12) statt.**

Was bedeutet das nun: bilingualer Zug?

In den Klassen 5 und 6 werden interessierte, motivierte und besonders leistungsfähige Schülerinnen und Schüler im Fach Englisch gefördert. Dies geschieht in zwei zusätzlichen Englisch-Ergänzungsstunden pro Woche, in denen eine muttersprachliche Lehrkraft die Schülerinnen und Schüler auf kindgemäße und spielerische Art auf das besondere Angebot ab Klasse 7 vorbereitet. Deshalb muss die Entscheidung über die Teilnahme Ihres Kindes am Englisch-Ergänzungsunterricht bereits bei der Anmeldung zur 5. Klasse getroffen werden.

Vom 7. bis zum 10. Schuljahr werden die Schülerinnen und Schüler der bilingualen Klasse in einem Sachfach, z.B. Geschichte oder Erdkunde, sowohl in deutscher Sprache (eine Stunde pro Woche) als auch in englischer Sprache (zwei Stunden pro Woche) unterrichtet.

In der Oberstufe wird für diese Schülerinnen und Schüler bilingualer Unterricht als dreistündiges Grundfach Gesellschaftswissenschaft angeboten.

Da wir den bilingualen Zug bereits im Schuljahr 1995/96 eingerichtet haben, können wir erfreulicherweise auf vielfältige und positive Erfahrungen zurückblicken. Darüber hinaus sind wir seit 2009 durch das Ministerium autorisiert, das europäische Sprachen-Excellence-Label "*CertiLingua*" als Zusatzzertifikat zum Abiturzeugnis an sprachbegabte und engagierte Schülerinnen und Schüler mit besonderen Leistungsmerkmalen zu vergeben.

Es ist zudem eine Besonderheit an unserer Schule, dass zu unserem Kollegium mehrere voll ausgebildete Lehrkräfte zählen, die selbst "bilingual" aufgewachsen sind und Englisch als Muttersprache sprechen. In den beiden Englisch-Ergänzungsstunden wird die Sprechfähigkeit der Kinder durch diese muttersprachlichen Lehrkräfte somit auf sehr authentische Art und Weise entwickelt. Wir freuen uns auf Ihr Kommen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. E. Schmitt
Schulleitung

M. Unselt
Koordination des bilingualen Zuges

Dr. A. Gaile

Bitte wenden! ⇨

An die Eltern der Schülerinnen und Schüler der 4. Klassen

Alzey, 15.10.2019

**Informationsabend zur Orientierungsstufe, zum Bläserprojekt und zum Ganztags-
schulangebot des Elisabeth-Langgässer-Gymnasiums**

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Grundschulzeit Ihres Kindes neigt sich allmählich dem Ende entgegen und die Frage, an welcher weiterführenden Schule Sie Ihr Kind anmelden werden, steht an.

Mit diesem Schreiben möchten wir Sie zu einem Informationsabend einladen, an dem wir Ihnen das Konzept und die Schwerpunkte unserer Orientierungsstufe vorstellen möchten, insbesondere das Bläserprojekt und das Ganztagsangebot. Die Veranstaltung findet

**am Donnerstag, 28.11.2019,
in der Mensa (Frankenstr. 12) statt.**

18:00 Uhr: Bläserprojekt

Wir bieten den Kindern der Jahrgangsstufen 5 und 6 alternativ zum normalen Musikunterricht eine einzigartige musikalische Förderung in Form eines Bläserprojektes an. Die Ziele des Projektes sind die Ausbildung an einem Blasinstrument und das gemeinsame Musizieren im Musikunterricht. Hierbei geht es darum, die Freude am Musizieren zu entdecken oder auch musikalische Phänomene sinnlich kennenzulernen. Darüber hinaus erfahren die Kinder eine deutliche Stärkung ihrer sozialen Kompetenz.

An diesem Abend haben Sie die Möglichkeit, alles Wissenswerte über das Bläserprojekt durch die dafür verantwortlichen Lehrkräfte zu erfahren. Außerdem werden einige Bläserkinder ihre Instrumente vorstellen.

18:40 Uhr: Orientierungsstufe und Ganztagsangebot (GTS) am ELG

Wir informieren Sie über das Konzept unserer Orientierungsstufe, geben Einblicke in verschiedene Schwerpunkte der 5. und 6. Klassen unseres Gymnasiums und stehen für Ihre Fragen zur Verfügung.

Seit August 2009 sind wir Ganztagschule in Angebotsform. Wir stellen Ihnen vor, wie Ihre Kinder in unserer GTS vielfältig gefördert werden, indem sie etwa in Projekten arbeiten, in der Entspannungszeit Ruhe und Erholung vom Schulvormittag finden, beim Mittagessen Gemeinschaft erleben und in der Lernzeit zunehmend selbstständig ihre Hausaufgaben organisieren.

An unserem Ganztagsangebot können alle Schülerinnen und Schüler teilnehmen, also auch diejenigen, die sich für den bilingualen Zug oder das Bläserprojekt anmelden.

Wir freuen uns darauf, Sie an diesem Informationsabend begrüßen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. E. Schmitt
Schulleitung

D. Rath-Wintzen
Orientierungsstufenleitung

S. Aßmann-Busch
GTS-Koordination

U. Bergjohann
Koordination Bläserprojekt

Bitte wenden! ⇨